Organo de la Federación Socialista Balear - Defensor de la clase obrerar

Año XXXV. - Núm. 1721

Palma de Mallorca, 21 de Dicbre. de 1934

PRECIO: 15 céntimos

Camarada: Las familias de los presos con motivo del movimiento revolucionario necesitan de fu avuda econômica. No niegres tu solldaridad a los caidos en desgracia.

Para donativos dirigirse al compañero Jaime Matas, calle del Real, 29. Palma.

EFEMERIDES DECEMBRINAS

7 de diciembre de 1905

La revolución Rusa

El 7 de diciembre de 1905, por enesima vez, el proletariado juso se alzaba contra el régimen zarista, a cuyo amparo se conservaban aun, de hecho, en el campo y en la ciudad, las mismas relaciones sociales que en la edad media, las cuales, o sea el servilismo de los campesinos, que dependian de los Amos de la tierra en iguales condiciones que las bestias y aperos de labranza; condiciones que se hacían extensivas a las fábricas de las ciudades, no fué abolido, en derecho, hasta el 18 de febrero de 1861.

He aquí como describe el levantamiento de Moscu el historiador M. Pokryski: "No teniendo a su disposición ni un solobatallón, el Comité no podía decidirse a dar un golpe central. Con los unicos con que contaba era con "grupos de defensa,, muy débiles (de 300 a 400 hombres en todo Moscu), mal armados y cuya misión inmediata consistia en la protección de los mítines. La importancia de dichos grupos era más bien psicologica.

De esto se deducia la necesidad de levantar barricadas destinadas a ser base de las acciones de guerrillas, principalmente en las barriadas obreras.

La red de barricadas surgió con una rapidez fulminante. El movimiento tomó un carácter defensivo, y la insurrección vive y unicamente puede vivir si tiece un carácter ofensivo.

Ya el 9 de diciembre, Dubásov consignió, gracias al hecho de que la línea de Nicolás no nabia secundado la huelga, traer una bateria montada de Tver, que no se hallaba influenciada por la propaganda y haerla entrar en acción inmediacamente. Al mismo tiempo, el gran duque Nicolas, persuadido de que en Petersburgo todo se hallaba tranquilo, mandó a Moscú el regimiento de Semionov y a los graneros montados, con baterías de campaña. Llegó también un regimiento de Idonia que se había sublevado recientemente y había sido "reprimido, y que anhelaba hacer olvidar su "crimen,. Empezó un ataque contra los barrios cubiertos de barricadas en realidad contra la única ciudadela roja que resistia, Presnia.

En las demás barriadas los combatientes de los grupos de defensa, después de haber agotado sus municiones y más fatigados que las tropas de Dubásov... de acuerdo con el Comité cesaron en la lucha tan pronto se persuadieron de que no se podia contar ni con el apoyo de Petersburgo, ni con que la guarnición se pasara a la insurrección

La defensa heroica de Presnia afiadió una página gloriosa a la historia de la revolución rusa, pero no pudo modificar las si-tuaciones. El 19 de diciembre, la insurrección podía ser considerada como sofocada. Dicha insurrección justificó la esperanza que se había depositado en la guerra de guerrillas; gracias a esta táctica se pudo resistir durante diez dias; sólo gracias a ella fueron menores las pérdidas de la revolución que las de la reacción; mientras que las tropas tuvieron 35 muertos, los miembros de los grupos de defensa tuvieron sólo 13. Pero las pérdidas de la población fueron mucho mayores. Los hospitales de Moscú registraron más de mil muertos. Entre ellos había obreros que habían caído víctimas de las descargas hechas contra los manifestantes; el fuego fué sumamente duro el 10 de diciembre en la Tverskaya, cuando los muertos por los "schrraphnells,, cayeron a docenas. Pero la mayoria de las victimas eran habitantes pacíficos alcanzados por las balas en sus propias casas o en las calles de los barrios de barricadas durante el "sitio,, Esta dura lección enseñó a la población que es imposible permanecer "neutral, durante la guerra civil,

El "triunfo,, fué, naturalmente, señalado con fusilamientos.

Sólo los oficiales del regimiento de Semiónov vencieron las dificultades con honor. En el barrio de Presnia hallaron a un individuo borracho (" obrero,,, decian ellos), que les señaló "todos los agitadores,. Sobre la base de las denuncias de ese borracho fueron fusiladas 17 personas, entre ellos dos mujeres,.. y, en general, valiéndose de delaciones semejantes fueron fusiladas en Presnia 120 personas: en la linea de Kazan, sobre la cual vengaron toda la huelga ferroviaria, fueron fusiladas otras 129. Entre los fusilados, el número de los adherentes a las organizaciones revolucionarias era insignificante,.

La reacción podía cantar victoria. La insurrección era aplastada. Por doquier se procedia a la detención de los militantes revolucionarios, se fusilaba, se ahorcaba. Hemos hablado ya de la represión del movimiento en Moscú. Pero el zarismo no se quedó atrás en otras partes del país. Las medidas represivas fueron particularmente crueles en Siberia y en Letonia. A los revolucionarios letones se les ahorcó y apaleó mientras las bandas militares ejecutaban el himno del zar. En esa región el número de personas ejecutadas llegó a más de 700.

Fué con el fraçaso de la insurrección de diciembre que terminó ese año tormentoso de 1905, durante el cual el gobierno zarista mató a 14,000 personas en las colisiones con la fuerza pública, o sin formación de causa, ejecutó a más de 1.000, hirió a más de 20.000 y deportó a 70.000. La victoria de la reacción parecía definitiva. Sin embargo, el movimiento revolucionario continuo, con intermitencias, hasta 1917.,

Magnifica lección la que nos ofrece la Historia de la revolución rusa, que es la Historia de la revolución del proletariado universal. Aprovechémosla para llegar a la conclusión incontrovertible de que el proletariado lleva el gérmen de la victoria final en la justicia y en la bondad de su propia causa.

Las brutales represiones del zarismo sólo sirvieron para templar el ánimo de los trabajadores, que el 2 de noviembre de 1917 aplastaban definitivamente a los enemigos de la justicia social y se preparaban inspirados por Marx, a la realización de la más trascendental de las revoluciones, a despecho del mundo capitalista.

que usted me ofrece, y con e mayor encarecimiento le ruego me dele vivir intensamente las dos horas de vida que me que-* * *

Cuando se encontraba frente al pelotón que había de ejecutarle, Fermín Galán sacó el último cigarrillo, lo encendió tranquilamente, permaneciendo con el encendedor en la mano algunos instantes sin que la llama de éste oscilara, dió una chupada al cigarro y, como comprendiera que el momento era llegado, con la mayor serenidad dió él mismo la orden al pelotón.

El fusilamiento tuvo lugar dos horas y media después de haber sido détenido, y el Consejo de guerra se simuló, llenándose su forma cuando ya estaban Galán y Garcia Her-nández, que también murio como un valiente, fusilados.

Se advirtió al rey que, por ser domingo, había la costumbre en las tradiciones militares de no fusilar en tal día, pero Alfonso dijo con ira que se les fusilara inmediatamente.

Los mismos ministros realizaron, sin saberlo, una trágica comedia, pues cuando deliberahan sobre el caso, ya la sentencia faltal se había ejecutado.

Poco antes de las doce de la mañana estaban reunidos en la sala del Consejo de la Presidencia todos los ministros y mostraban extraordinaria preocupación. Se esperaba el fallo.

A las doce y diez minutos sonó el timbre del teléfono oficial. El general tomó el auricular y entabló este diálogo:

-Aquí el presidente del Consejo de ministros. ¿Con quién

-Con el capitán general de Zaragoza-contestó el interpe-

-- Está bien, general. ¿Ha terminado el Consejo sumarisimo?

—Si; y ha condenado a pena de muerte a los capitanes Galán y García Hernández, a los demás oficiales a cadena perpétua.

.-- Muy bien-contestó Berenguer-, espere ahi: dentro de poco le notificaré la decisión del Gobierno de Su Majestad, que en este momento está renuido bajo mi presidencia.

Al conocer los ministros lo ocurrido en Huesca, permanecieron callados algunos instantes. Pasados éstos, el ministro

14 de diciembre de 1930

El fusilamiento de los héroes de Jaca

En esta misma fecha un mismo acontecimiento hundía definitivamente en el fango de la inmoralidad y del cretinismo al último vástago reinante de una dinastfa que derramó sobre los españoles todos los crimenes y maldades propies de la ponzoña borbónica, y pasaban a la inmortalidad después de haber conquistado los máximos honores adjudicables a la generosidad desinteresada, los heróicos capitanes Fermín Galán y García Hernandez, inmolados a la permanencia en el trono del pérfido Alfonso XIII, por los esbirros de éste, que veían en la desaparición de la Monarquía la pérdida de sus prebendas y la exacción de sus responsabilidades por sus complicidades en los desafueros de su Rey felón, que culminaron en el desastre de Annal y en los siete años indignos de dictadura primoriverista, como medio de escapar a sus responsabilidades en dicho desastre, que costó decenas de millares de vidas españolas y montañas de oro a la hacienda pública.

Véanse a continuación algunos detalles del fusilamiento de Fermín Galán, según una información que oportunamente hizo "El Pueblo,,, de Tortosa:

"Entre el capitán Galán y el general y coroneles, ante los que se le hizo comparecer, medió la siguiente conversación:

- -Tenía usted cómplices?
- -Si-contestó Galán.
- -Quiénes eran ellos?
- -Vosotros-replicó Galán.

Tened en cuenta que sois aún capitán del ejército y que os encontráis ante superiores.

-Aquí -contesta Galán-no hay superiores ni inferiores. Hay sólo hombres y traidores; los hombres, el capitán García Hernández, que me acompaña como reo, y yo. España entera nos juzgará a todos algún día.

Al firmar su sentencia de muerfe, el capitán Galán lo hizo con pulso extraordinariamente sereno y con cara souriente, y dirigiéndose luego a los que, estremecidos, le contemplaban, les dijo:

-Ya estais viendo como cuando un hombre es hombre y sirve a una idea, firma su sentencia de muerte tranquilo y se-

Al acercársele el cura para ofrecerie los auxilios espirituales, le dijo el capitán Galan con toda corrección:

-No necesito para nada lo

de Fomento intervino para indicar la conveniencia de suavizar la pena, ya que la situación era grave. Dos ministros más, el de Estado y Trabajo, suscribieron sus palabras.

Entonces, el ministro de Economía, Rodríguez de Viguri, se levantó, y con ademán enérgico, dijo a los tres consejeros que acababan de hablar: "La sentencia debe ser aprobada por el Gobierno, para que se cumpla inmediatamente. Hay que salvar al rey y al régimen, que están por encima de todos.

En aquel instante, llegó a la sala del Consejo un ayudande que se dirigió al ministro de Economía para decirle que le llamaban al teléfono desde el palacio real. Rodríguez de Viguri mantuvo el siguiente diálogo:

-Acabamos de reunirnos, Majestad.

-¿Qué sentencia ha dictado el Consejo sumarisimo?

-Pena de muerte para Galán y García Hernández; los demás, cadena perpétua.

Alfonso continuô

—¿No se ha cumplido la sentencia?

-No, señor. Es que espero convencer a dos o tres ministros que son partidarios del indulto.

-De ningún modo. Conviene escarmentar al populacho. Hay que verter sangre. Di a Berenguer que cumpla sus órdenes y que no titubee. Adiós.

El Consejo de ministros procedió a la votación. Por mayoría se ratificó la sentencia de muerte para Galán y García Hernández. Berenguer volvió al teléfono, y puesto en comunicación con Huesca, dijo a la capitania general:

-El Gobierno de Su Maiestad aprueba el fallo del Conseio sumarísimo. Se encarece la urgencia.

Esta orden se daba a las dos de la tarde, y cuarenta minutos después caían asesinados dos mártires de la República: Galán y García Hernández.,,

El prlamento, el día 14 hizo una parodia de homenaje a los gloriosos héroes de la libertad, . Fermín Galán y García Hernández. La omisión hubiera sido menos hiriente, sobre todo por parte de la CEDA.

La sublevación de los héroes de Jaca se distingue de las militaradas que le han precedido en que no se limitaban en sus propósitos al derrocamiento de la monarquia. La forma de Gobierno ni la conducta falaz del Borbón no fueron ei móvil principal del alzamiento. Algo más trascendental desenvainó la espada justiciera de los dos gloriosos capitanes contra un régimen de iniquidades, como puede comprenderse leyendo la obra de Galán "Nueva Creación,,, en la cual ensaya una estructuración social sin límites ni fronteras, basada en una especie de Sindicalismo tendente a entregar a cada trabajador todo el fruto de su propio trabajo, según su capacidad; doctrina que el glorioso mártir resume en los siguientes pensamientos:

"Haz siempre que la práctica de tu vida se desarrolle dentro del principio racional de la igualdad. (Revisa el juego de tus instintos haciendo a menudo reflexión de tus actos).,

"No veas en las fronteras más limitación entre los hombres que la que estableció la barbarie no yeas en las civilizaciones derrumbadas a pueblos de seres inferiores: no veas en otras razas a seres distintos a tí: todo es una misma v única unidad dislocada por los siglos: mirala racionalmente: los hombres son tus hermanos, ella es la humanidad...

Después de la política restauradora de la podredumbre v de las injusticias sociales por cuya destrucción advino la República; habida cuenta de las tendencias político-sociales de la mayoría de la Cámara, ¿se comprende lo sarcástico de un homenaje a quienes dieron sus vidas por la desaparición de lo que se está rehaciendo en el propio recinto del homenaje?

Suscripción pro familias de los presos con motivo del movimiento revolucio-

Suma anterior, pts., 1987'30. suma anterior, pts., 1987'30.

M. S., pts., 1'00; Miguel Tomás, id., 2'20; Julián Albertí, id., 1'00; Varios Fundidores de la Casa Tous, id., 1'00; Juan Sastre, id., 0'50; Benito Pujoi, id., 2'00; Obreros Municipales, id., 2'500; Miguel Porcel, id., 2'00; Alejandro Jaume, id., 5'00; Ignacio Fe, retjáns, id., 5'00; Lorenzo Bisbal, id., 5'00; I Hernández, id., 2'00; Francisco Tomás, id., 1'00; Miguel Puigserver, id., 1'00; Jaime Llabrés, id., 1'00; Francisco Badia, id., 5'00; Antonio Pujol, id., 5'00; Antonio Roca, id., 1'00; Ramón Gordiola, id., 1'00; V. Torres, id., 1'00; Jaime Pons, id., 1'00; Sebastián Antich, id., 1'00; Sebastián Antich, id., 1'00; Sebastián Antich, id., 1'00; Sebastián Antich, id., 1'00; Sebastián, 1'00; Francisco Estelrich, id., 1'00; Pedro Coliver, id., 1'00; Francisco Capó, id., 1'00; Jaime Badia, id., 1'00; Ambrosio Sánchez, id., 0'75; José Femenfas, id., 0'50; Bartolomé Femenfas, id., 0'50; Juventud Socialista de Capdepera, id., 1'00; Juna Capó, id., 2'50; José Sureda, id., 2'50; José Sureda, id., 2'50; Juan Santana, id., 1'00; Miguel Quetglas, id., 1'00; Juan Capó, id., 2'50; José Sureda, id., 2'50; Juan Santana, id., 0'50; X. X. de Ibiza, id., 2'500; Emilio García, id., 1'00; Crupo Socialista del Molinar, id., 10'40, Juan Estarellas, 4'00; Grupo Socialista, Buñola, id., 4'10; Francisco Puigserver, id., 1'00; In compañero, id., 2'00; P. Rebassa, id., 2'00.

Total, pts., 2122'50. M. S., pts., 1'00; Miguel To-más, id., 2'20; Julián Albertí, id.,

Total, pts., 2122'50.

Recaudado por el "Socorro Rojo Internacional,"

Sección de Baleares

(Del 28 de Octubre al 3 de Diciembre).

Recaudado en los cafés del casco de Palma, pts., 349'70; Id. id. id. del Arrabal S. Ca-talina, id., 212'80; Id. id. id. id. del Mofinar, id., 86'45; Fábrica

de petróleo, id., 49'00; De ios obreros del alcantarillado, id., 17'00; En ios cafés de la ba-rriada de La Libertad id., 167'50; De la fábrica Ca'n Ribas, id., 18'00; De los panaderos, id., Meyo; De los panaderos, id., 17'00. — Pueblos. — Formentor, pts., 58'00; Sansellas, id., 4'00; Sta. María, id., 20'60; Sóller, id., 20'00; Andraitx, id., 17'00; Tran-sanutas id. 45'00 seuntes, id., 15'00.

Total, pts., 1082'95.

DE IBIZA

A los trabajadores lbicencos

Eu diferentes ocasiones he tenido el gusto de dirijiros mi modesta palabra en momentos difíciles pare la vida de nuestras organizaciones proletarias que al amparo de la U. G. T. fundamos en esta Isla unos cuantos ilusos-como nos calificaron en aquel entonces-los que creían y siguen aún creyendo que el proletario debe ser un ser sumiso y esclavo del patrono, sin que para este existan leyes ni obligaciones que cumplir para con sus obreros.

Hoy, debido al régimen excepcional que estamos viviendo, sin libertad suficiente para poderos expresar mi pensamiento desde la tribuna del glorioso templo del proletariado Ibicenco (Casa del Pueblo), al objeto de no perder el contacto con vosotros, he creído conveniente recurrir a la hospitalidad del semanario El Obrero Balbar, órgano de nuestra Federación Socialista Balear, para deciros:

¡¡Alerta trabajadores Ibicencosli

Como vosotros sabeis, se están efectuando trabajos, -sin que hasta ahora hayan dado resultado nada halagüeño para la formación de un sindicato de trabajadores del puerto afecto a lo que ellos llaman "Acción Obrerista,, con lo que pretende quitar el trabajo a la Sociedad Maritima Terrestre, que disfruta de él desde su fundación en el año 1903: ¡Alerta Obrerosl Hasta el momento, este propósito de las huestes Gilroblistas se ha visto coronado con el más vil de los fracasos, el proletario Ibicenco por experiencia propia sabe cual es su camino y no se desviará de él por más promesas que se le haga, sabe que esto de "Obrerisla,, es el canto de la sirena para atraer incautos, seres dispuestos a servir de materia para satisfacer el insaciable egoismo de quienes, cubriéndose con el manto del Obrerismo, intentan, amparándose en el régimen de silencio que nos hau impuesto los que actualmente llevan el timón de la Nación, destruir nuestras organizaciones eminentemente proletarias, para traer a las masas que integran éstas, a organizaciones creadas por ellos para que apuntalen el ruinoso edificioso capitalista que por si sólo se está desrrumbando.

Compañeros: Esto de destruir nuestras organizaciones es un

La Reconquista

Esa mal llamada reconquista destruyó una cultura.

En los estados cristianos la sociedad se formaba alrededor de la fuerza.

Y en los pueblos árabes florecían las ciencias.

Las energías europeas se consumían en guerras. Y ambiciones mezquinas.

En el siglo VII los árabes tenían un sistema de enseñanza.

En el IX los sabios de España tenían relaciones con los de las comarcas más lejanas.

Y durante el XIII su influencia era aún muy notable.

Los cristianos vivían en el mayor desorden.

Y el Imperio árabe era el más civilizado, de los que en aquellos tiempos existían.

Trajeron el papel.

Muchos fueron los progresos en todas las Ciencias.

Cifras árabes, Algebra, Astronomía, Filosofía, Química,

Los cristianos lo desculdaban todo; para guerrear. Para saciar sus vicios en orgías licenciosas.

Ellos, los árabes, cultivaban la filosofía. Y guardaban las semillas de las ciencias.

Para la Cultura.

Y para la Humanidad.

Y hoy eu vez de recordarlos con gratitud, se organizan Centenarios de Reconquista.

l'estejan la destrucción del Progreso. La vuelta a la barbarie. No podemos ver tamaño error. Gentes que hablan de perdón no tienen derecho a tales cosas.

Instituciones llamadas de fraternidad no pueden reavivar odios.

La paz se consigue olvidando rencores.

Y la tranquilidad, apaciguándolos.

Nosotros gente del desorden, como nos llamais, queremos fraternidad.

Sin recordar matanzas.

Laborando por una Humanidad mejor. Donde los odios no sean posibles.

Por una inteligencia de todos los pueblos.

Y de todos los que padecen bajo el yugo de la ambición de unos pocos.

Por una sociedad sin parásitos. Y por la Igualdad; base de toda justicia humana. De toda civilización sin eselavitud y sin hambre.

Religión

No ha mucho aparecía en la prensa clerical un llamamiento de ayuda.

Se comprende fácilmente que ese grito desesperado fuese dirigido a la burguesia.

No cabe duda, ven próxima la tempestad.

La religión es la que hace conllevar las privaciones al explotado.

Gracias a ella los burgueses comen bien.

Son felices.

Y duermen tranquilos.

La religión ilusiona a las masas.

Y las desvía de su ruta de liberación.

Un pueblo cuanto más religioso, más lejos está de su emancipación.

Sólo las muchedumbres sin prejuicios están cerca de su libertad.

Para ellos el día de la victoria no está muy lejano.

Cuando termina la esclavitud espiritual, en verdad empieza la era que emancipa.

Y el día magno del triunfo resonará por todos los ámbitos de la Tierra.

KUNTURMAN

Ibiza diciembre-34.

vano intento de quien lo pretenda; para destruir nuestras organizaciones sería preciso destruir antes al proletariado. Este nunca puede seguir al que explotó a su padre, lo explota a él y seguiría explotando a la numerosa prole que los fecundos vientres de nuestras compañeras de infortunio nos de-

Alerta Compañero; ya sabes tu camino; conoces la historia de nuestras organizaciones; sabes la lucha que hemos sostenido contra la patronal al pedir justas mejoras; sabes que sin exigirlo no hemos conseguido nada; sabes cual es tu sitio. Defiende como has hecho hastaahora tu organización proletaria; es tu casa, es tuya, ella es la única que te defenderá de las garras de los que no ven en ti si no mercancia explotable. Si eres buen Obrero, buen padre, buen hijo, debes hacerlo, en esto confio.

Vicente Fuster Ibiza-Octubre-34.

Saetas al viento. -- No matarás

La paz mental, la seguridad y la tranquilidad del hogar, junto con la salud y la vidad, son cosas muy apetecidas por todos en general. La humanidad ha sufrido mucho y aún sufre a causa de los crímenes, las calamidades y otros males.

Matar en la guerra, matar en las venganzas privadas, matar en las "ejecuciones públicas,, como acto de venganza pública o de castigo, matar a otros hombres, ha sido siempre una de las principales ocupaciones del hombre desde su inicio en la vida.

Los hombres más primitivos se mataban unos a otros con sus puños, sus dientes o extrangulándose; luego se mataron con las porras, y más tarde, con agudos pedernales fijados en los extremos de las estacas; y vemos que a medida que aumentan los conocimientos y la capacidad humana, los métodos de matar y torturar se van haciendo más complicados.

Hacia el año 749 de Roma nace Jesucristo en Belén; recorre las ciudades, las aldeas y los campos, predicando el perdon de las injurias, la igualdad de los hombres, el desprecio de las riquezas y la fraternidad humana, ideas todas de humildad, de fraternidad y de paz que no habían sido nunca oídas en las edades pretéritas. Y vemos como aquél hombre perfecto, aquel santo e inocente, apartado de los pecadores y exento de toda falta, muere crucificado, víctima de la barbarie humana.

"No matarás,,—dijo Cristo a la humanidad como si difese al tigre en la selva: "No comerás carne,,—y desde entonces, los hombres han concentrado su ingenio en nuevos métodos de muerte, de tal manera que podemos decir que, si lo hubieran concentrado tanto en ayudarse los unos a los otros, quizás entonces hubiéramos podido en nuestros días llamarnos "civilizados,,...

Hojeemos la Historia, y observaremos como aparecen y se suceden el hacha, el potro, la hoguera, la horca, el garrote, la guillotina, etc., y por último, la silla eléctrica y la "cámara letal,, en la que el reo se sienta y espera la muerte por medio del gas y preguntándose qué es lo que sobrevendrá después de la muerte.

Y si fuera esto solamente obra de la "barbarie,, aún podríamos llamarnos dichosos; pero,... [Tristes de nosotros! Vemos que aquéllos que pretenden representar a Cristo, aquéllos que se llaman católicos y cristianos, son los primeros que, jactándose de enseñar la moral cristiana y llamándose "civilizados,,, imitan al asesino castigándole con el asesinato como él castigara a su enemiro.

Fué el clero de la iglesia de Roma el que motivó la terrible carnicería de los hugonotes en Francia; fué el clero de la iglesia de Roma el que formó e hizo funcionarla "Santa Inquisición,,, la que condenó a infinidad de hombres y mujeres inocentes a crueles y horribles muertes, dejando sentir su pesada mano de tal manera, que, débil y obscuro el lenguaje humano, carece de términos apropiados para describirla. Por la menor sospecha o rumor eran conducidos hombres y mujeres ante un tribunal

de la inquisición donde, sin prueba alguna, eran sometidos a las más crueles torturas. Y aún se encuentra en exhibición, en el museo Edén de Nueva York, una colección de instrumentos de tortura que fueron utilizados en la tarea de atormentar a hombres y mujeres que no habían cometido mal alguno. De estos aparatos algunos se utilizaban para descuartizar a las víciimas; otros, para arrancar la carne de los huesos; otros instrumentos servian para sacarles los ojos y la lengua, etcé-

Fué Juan Calvino, nn gran clérigo protestante, el que firmó la sentencia de muerte de Servet, condenándolo a la hoguera porque cometió el "delito,, de no hacerse calvinista.

Ante estos hechos que en tan alto grado "ennoblecen, la historia del clero, quizás se les ocurrirá decir a esos "fanáticos,, que aun se llaman cristianos, que, siendo estos caballeros ministros ordenados, y por cuanto ocupan la exaltada posición de clérigos y alegan ser apóstoles de Jesucristo, cualquier método de reforma por ellos aprobado, debe ser sancionado por Dios. Al fin y al cabo, los hombres somos egoístas, y ese egoísmo que mamamos del ambiente, nos conduce muchas veces a detentar facultades que no poseemos.

"No matarás,,, dijo Cristo y lo dijo sin aquellas modificaciones o dudas como "Sí, Pero, Quizás,, o "A menos,,, que hubieran podido dar lugar a diversas interpretaciones del mandamiento. Fué tan sólo "No matarás,, y cuando del terreno moral pasamos al aspecto religioso de la doctrina, que es donde más han pretendido defenderla, vemos que exclama: "La venganza es mía, yo castigaré,, Pero el hombre, llamándose a sí mismo "cristiano,,, replica: "Mataré cuando desee matar, y la venganza sera mía,,.

Débil y pobre mi filosofía, incapaz mi mente de reflexionar un instante no puede concebir de qué modo, esos que se llaman católicos y cristianos, llamándose civilizados, pueden presentarse ante los ojos de la humanidad, avanzados en el siglo XX, defendiendo la "Pena de Mnerte,"

—Cristo no prohibió—alegan ellos—el derecho de legítima defensa, y triste se ofrece a nuestra vista el espectáculo que presenta el criminal, la bestia humana, que con el brazo en alto, con su mano asesina, se dispone a quitarnos la existencia, para que nosotros hayamos de esperar resignados, sin podernos valer, a que realice su cometido.

Cierto, pero entonces no nos llamemos católicos ni cristianos! No profanemos, al menos—ya que no los acatamos— los preceptos morales, las ideas de igualdad, de fraternidad y de paz de aquél que un día quiso redimirnos, y que, ante la mala preparación de la humanidad

para recibir sus doctrinas, murió clavado en una cruz, con el corazón destrozado y perdonando a sus verdugos para servírnos de ejemplo.

Esta actitud mental y los muchos instrumentos de asesinato oficial no perdurarán por siem-

pre.
Día llegará quizás, en que la hunianidad despierte del profundo letargo en que por tanto tiempo ha permanecido sumida, y será entonces, cuando al darsec cuenta de lo baldío de su civilización, al comprender los horrores y las monstruosidades de que ha sido víctima, al unfsono exclamará: ¡¡POBRE HUMANIDAD!!

V. Ferrer Riera

Han sido Juzgados los 11 compañeros de Artá procesados como presuntos complicados en el pasado movimiento revolucionento

el pasado movimiento revolucionario.
A diez de ellos se les condenó a 2 meses de reclusión mayor, pero como se les ha abonado el tiempo de prisión preventiva, han sido puestos en libertad. Lo celebramos.

Imp. G. M.-Paima

ENCARGUE su TRAJE o ABRIGO a

NAVARRETE O SASTRE

Recibidos los últimos modelos de OTOÑO y INVIERNO

Hochura de TRAJE o ABRIGO desde **5** duros

Siete Esquinas, 20 - 1.º

65 San Miguel, 67

LA FILADORA

Teléfono Núm. 1760

PRECIO FIJO

GRAN BARATURA DE MANTAS DE LANA

Se liquida una gran partida de mantas de lana de buena calidad

SIN TARAS . DEFECTUOSAS . TARADAS

A MITAD DE PRECIO

procedentes de una fábrica cerrada

Aprovechen esta OPORTUNIDAD

Grandes reformas de local

Redacción y Administración; 🗪 Sindicato, 176-1.º - P A L M H

ECOS INTERNACIONALES

La unidad de acción

(CONCLUSIÓN)

Cada uno de nosotros sabe perfectamente lo que era el ir a hablar ante las masas, y lo que es ahora. Aquellas asambleas terminadas invariablemente entre agrias polémicas, que dejaban el sabor de una división profunda, de la que sólo podían aprovecharse nuestros adversarios, han sido substituídas por otras reuniones donde el anhelo común del proletariado francés se muestra en su doble tendencia, de resistir por todos los medios al fascismo y de ir preparando la sociedad socialista.,

Blum analiza luego el resultado de las últimas elecciones a los Estados generales, que han sido las primeras celebradas desde que se firmó el pacto de unidad de acción. Antes, la táctica electoral comunista era "clase contra clase,,. El candidato comunista era sostenido en el segundo escrutinio, aunque no tuviese las más remotas posibilidades de salir triunfante, contra los socialistas y los republicanos de izquierda. Por el contrario, en las elecciones cantonales últimas, los comunistas no sólo desistían en el segundo escrutinio en favor de los socialistas, sino de aquellos candidatos radicales a quienes se conocía contrarios al Gobierno de Unión Nacional

No vacilo—afirma Blum con gran energía—en decir que hoy la barrera más fuerte que puede oponerse al fascismo en ¿Francia y, por lo tanto, a la conquista desastrosa de Europa por el fascismo, es la unión socialista-comunista francesa. La caída de Doumergue es obra y resultado de esa unión, y hoy día las fuerzas fascistas de combate están en una situación bien distinta de la del 6 de febrero, en una situación de retroceso.

Es por eso que considero indispensable que la Ejecutiva de la I. O. R. renueve a la Internacional Comunista su propuesta de febrero de 1933, en pro de que se estudien las posibilidades de colaboración entre ambas entidades, adoptada entonces por todos los partidos de nuestra Internacional.

Otto Bauer (Austria) declara que, para él, el argumento decisivo no es que las masas quieran a toda costa la unidad de acción. Si él juzgase a las masas equívocadas en este punto, se colocaría frente a ellas. Lo que ocurre es que las masas tienen razón. Hay paises que, por lo visto, se juzgan absolutamente inmunes contra el fascismo. Yo no me atrevería a asegurar que el ciclo del fascismo europeo esté cerrado ya. En cambio, sí afirmo que si en Francia se perdiese la batalla contra el fascismo, no habría por mucho tiempo esperanza para Europa.

Pero, no es sólo el peligro del fascismo. Unido al peligro de fascismo, está el peligro de una nueva guerra, cada vez más próximo y amenazador. Contraría a nuestra formación socialista el gusto de las profecías. Pero, en la profecía de un hombre tan agudo y tan conocedor de la situación europea como Benès, el ministro de Estado de Checoeslovaquia, de que en doce o catorce meses puede decidirse la suerte de Europa, hay el reflejo evidente de todo lo que está pasando en nuestro Continente.

Hondamente entrelazado con el problema de la guerra está para mi, y creo que debiera estarlo para todo socialista, la cuestión de la sucrte que le pueda aguardar en caso de conflicto bélico a la Unión Soviética. Una derrota de la Rusia soviética retrasarta por una o varias generaciones la marcha del socialismo en el mundo. Eso es para mí lo decisivo. Y las fuerzas que tienden al fascismo y a la guerra coinciden en sus blancos contra la Unión Soviética.

Aquí Bauer entra a analizar, relacionándolo con las consideraciones que acaba de hacer, los motivos que hayan podido decidir a la Unión Soviética a orientar en la forma que ha orientado en los últimos meses su política exterior, y de los motivos que hayan inducido, en consecuencia, a la Internacional Comunista a modificar su táctica tan errónea de antes respecto a los partidos socialistas.

"La posibilidad—afirma Bauer—de entrar en negociaciones serias con los comunistas está aquí. Y está aquí por primera vez. Que cada cual lo sepa y que cada cual cargue luego con su responsabilidad histórica.

Se habla de diferencias fundamentales con la Tercera Internacional. Son blen conocidas algunas de mis divergencias con los bolcheviques. Pero también estoy en desacuerdo con alguno de los partidos representados aquí y, sin embargo, no he propugnado nunca la escisión. Esa clase, pues, de argumentación me parece bastante poco sólida.,

Bauer termina declarándose en favor de la reanudación immediata de la invitación que se acordase hacer en febrero de 1933 a la Internacional Comunista para estudiar las posibilidades de una amplia unidad de acción en el frente internacional.

De nuestro corresponsal en Ibiza

A punto de entrar en máquiua el número anterior de este semanar:o, recibimos de nuestro estimado corresponsal en lbiça la siguiente nota:

Ampliando una información

Sorpresa me ha causado la lectura que con el título de "Una aclaración y una carta, publica El Obrero Balear en su número del día 7 del actual, y en especial lo de la carta del Sr. Bosch, contestando a mi nota sobre el "Caso Juliá, publicada en este semanario.

En defensa de la verdad y con el sólo objeto de demostrar que la referida nota es el fiel reflejo de la verdad, debo manifestar hoy:

Por D. Amador Tur, Procurador de los tribunales, y en representación legal del disuelto Comité del partido republicano Radical de Ibiza y Formentera, ha sido presentada a este Juzgado una demanda de menor cuantía reclamando a D. Francisco Juliá Perelló, actual presidente de la comisión gestora de la Diputación Provincial de Baleares, los gastos que le corresponde pagar (cita cantidad) de los ocasionados en esta Isla en las últimas elecciones legislativas, en las que se presentó como candidato, fundandose dicha demanda en un compromiso firmado-entre otros-por el referido Sr. Juliá.

Creo que con lo expresado hay suficiente—podría reproducir el texto integro de su demanda, pero debido a su extensión me abstengo, y además no lo considero necesario.

Debo hacer constar que al escribir mi nota "Caso Juliá,, no me guió otro propósito que cumplir mi misión informativa como corresponsal de un periódico de lucha, y para que llegase a conocimiento de la opinión mallorquina—en lbiza no interesa, lo saben hasta los chicos de las escuelas.

De los conceptos "duros e injustos,, dirigidos contra mi modesta persona en la carta enviada por D. Jaime Bosch, en estos momentos no puedo contestarlos por ignorar la "dureza e injusticia,, que pueda caber en ellos, por no saber más que lo que publica El Obrero Ba-LEAR en su nota "Una aclaración y una carta,.. Ahora sí debo manifestar a este Sr. que me limité a consignar las manifestaciones de un "destacado miembro del disuelto comité Radical,, y no su Presidete, como erróneamente dijo este semanario, sin añadir ni quitar nada, como vul-garmente se dice "La verdad desnuda...

Y por hoy basta.

Corresponsal

Las virtudes de la guerra

Según la prensa, más de cinco mil (15,0001) bolivianos han perecido de sed, como consecuencia de la guerra existente entre Bolivia y Paraguay.

La sed; he aquí un arma no por barata menos mortífera que un gas astixiante, v. g.

He aquí también una resonante victoria de la estrategia paraguaya, encerrando a los sedientes bolivianos en una zona desprovista del precioso líquido.

15,0001 muertos al enemigo bien merecen la máxima condecoración del mando.

 $\ensuremath{\mathsf{I}} Y$ pensar que en todos los códigos, humanos y divinos, se prohibe matarl

"Dad de beber al sediento,,, dice el de los cristianos.

El peligro de una conflagración

A propósijo de la guerra futura, nos ha maravillado un artículo de un asíduo colaborador de "El Día,, D. José Enseñat.

Según ese articulista, nada más lejos de la realidad que el peligro de una nueva conflagración.

Hubiera de ser archidisparatada la tesis en que el Sr. Enseñat fundamenta su optimismo, y nosotros no intentaríamos sallite al paso, pero pertenecemos a la clase social sufragánea, en sangre y en especies, de las locuras y devastaciones criminales de tóda guerra.

Nada nos anima, personalmente, contra el Sr. Enseñat. Pero nada, digno de respeto, puede oponerse a que sus ideas y conceptos, vertidos en la prensa, respecto de asuntos que nos atañen por manera viva y sangrante, sean objeto de nuestra réplica, no por agría y desliñada, menos sincera, honrada y justificada.

Sentada la premisa de que "el aserto de una supuesta guerra próxima no pasa de ilusión mantenida por los diplomáticos, algunos estadistas y unos pocos generales,,, el Sr. Enseñat baraja una porción de consideraciones para llegar a esta conclusión: "La guerra grande es imposible mientras el mundo se halle sumido entre miles de guerras pequeñas inacabables.,,

Por desgracia no podemos asociarnos al optimismo del colaborador de "BI Dla,". Aparte del gérmen bélico consustancial con et régimen capitalista, el fracaso de las conferencias del desarme, que han acabado en rearme, la ambición de los armamentistas que mo pueden hallar satisfacción sino en la guerra y cuya influencia en los gabinetes es notoria; los abastecedores de productos averiados y contrabandistas en ciernes, por emulación unos y por e hábito, otros; los aventureros y espías; toda esa caterva de maeantes enlevitados, que se enriquecen mientras los infelices obreros son destrozados por la metralla o crucificados en las alambradas, no convidan a la confianza, por el contrario, mueven a la vigilancia más despierta a quienes no han de salir de la guerra milionarios, sino mutilados.

Es más; nuestro pesimismo no se funda sólo en hipótesis, sino en realidades.

A duras penas se ha podido evitar que el magnicidio de Marsella acabara como el regicidio de Saravejo en 1914.

Abisinia acaba de ser víctima de una agresión militar por parte de Italia.

La diferencia entre 1914 y 1934 en cuanto al peligro de guerra sólo existe en el sentido de que, las consecuencias, de desencadenarse la conflagración, serían tanto más graves cuanto se han perfeccionado, desde la primera fecha, las máquinas de mater.

Más aún: los problemas interiores, o sea eso que el Sr. Enseñat llama «guerras pequeñas inacables,, en vez de ser garantía de paz, son, muchas veces, motivo de guerra.

La participación de Rusia en la gran guerra, fué debida en gran parte al propósito del Zar de desviar con ello la revolución, entona ces latente en el imperio moscovita.

Claro que la lógica aconseja lo contrario. Pero el instinto de conservación no conoce de lógica y los Jefes de Estado capitalista hipotecan amenudo el porvenir mediante la guerra, en pos de una solución inmediata.

Ojalá tenga razón el Sr. Enseñat, contra lo que vienen prediciendo el 90 % de los que dedican atención al peligro de otra gran guerra. Pero se nos antoja muy peligrosa la tarea de intentar librar a las gentes de la pesadilla de un presentimiento de guerra, buscando, sofisticamente, atenuantes a las graves causas bélicas, pese a las mejores intenciones. Porque la realidad sería mil veces peor que el temor. Y esa reslidad únicamente puede ser ahuyenta da por el celo y la vigilancia ae los que, en vez de hacerse millonarios o conquistar entorchados en la guerra han de servir en ella de carne de cañón.

Trabajadores: El peligro de una nueva conflagración se cierne sobre nuestras cabezas,

He ahi nuestra consigna: ¡Guerra implacable a la guerral

Ibiza Diciembre 1934.